

# Seepfadfinder feiern Jubiläum

**Dellbrück.** Der Seepfadfinderstamm Argonauten feiert am 8. Dezember ab 15 Uhr sein 20-jähriges Jubiläum im Vereinsheim des SV Adler Dellbrück (Thurner Kamp 20). Der Seepfadfinderstamm Argonauten ist eine von nur zwei Pfadfindergruppierungen in ganz Deutschland, in der das Segeln mit Kindern und Jugendlichen den Schwerpunkt der Jugendarbeit ausmacht. Schon mit elf Jahren kommen die jungen Pfadfinder aufs Wasser, lernen den Umgang mit Jollen und seegehenden Jachten. Später werden sie zu Navigatoren und Schiffsführern ausgebildet, erwerben verschiedene Sportbootführerscheine und Funkprechzeugnisse. Dabei erfüllt das Segeln neben dem Spaßfaktor einen wichtigen Zweck: „Auf dem Wasser übernehmen auch schon die Jüngsten wichtige Aufgaben und lernen so Verantwortung und Selbstbewusstsein. Je nach Alter und Fähigkeiten kümmern sie sich zum Beispiel um das lebenswichtige Schließen der Seeventile vor der Fahrt, setzen und bergen die Segel, gehen

Ruder oder machen die Navigation“, sagt Bernhard Czapp, Leiter der Argonauten.

Erst in den Herbstferien waren die Argonauten mit 24 Jugendlichen und Erwachsenen mit drei Segeljachten auf ihrem alljährlichen Segeltörn in den Niederlanden. Dort bereisten sie eine Woche lang das Ijsselmeer sowie die drei Nordseeinseln Texel, Vlieland und Terschelling.

Während der Jubiläumsfeier kommen Pfadfinder, Eltern,



Freunde und interessierte Besucher zusammen, um sich bei heißen Waffeln und Punsch über die Gruppen und deren Aktivitäten auszutauschen, bevorstehende Aktionen zu besprechen oder Fotos der Pfadfinderfahrten aus den letzten 20 Jahren zu entdecken. Die Kinder und Jugendlichen werden mit verschiedenen Programmpunkten unterhalten – Eltern und Gruppenleiter können sich kennen lernen. Zudem gibt es einen Basar, bei dem Pfadfinderbekleidung und nützliche Ausrüstungsgegenstände an- und verkauft werden.